



## Rapport d'activités 2023 de l'Entraide Familiale de Blonay - St-Légier, lu à l'AG du 3 juin 2024

Mesdames, Messieurs, chers Membres,

L'entraide : c'est une aide naturelle et gratuite que des personnes donnent à autrui pour faire face à des problèmes, surmonter des difficultés ou juste pour vivre ensemble en donnant un coup de main.

C'est l'action d'aider en offrant du temps sans compter, sans juger, sans compétition, sans attente d'un retour.

C'est dans cet esprit que l'Entraide Familiale de Blonay - St-Légier œuvre depuis 1989. Ses premiers statuts ont été élaborés au printemps 1990, puis remis à jour régulièrement, la dernière fois le 22 juin 2022.

Notre Entraide familiale est une association à but non lucratif, régie par nos statuts et subsidiairement par les articles 60 et suivants du Code civil suisse. Nous sommes neutres politiquement et confessionnellement et ne poursuivons aucun but lucratif.

Elle s'adresse à tous les habitants de la Commune avec des actions et aides proches de la vie quotidienne. Ce sont des appuis concrets, une aide morale, administrative ou financière. Nos gestes profitent directement aux familles et aux personnes seules, jeunes ou moins jeunes. Nous œuvrons non seulement pour le bien de la population mais collaborons également au maintien à domicile.

Notre association est gérée par un comité de personnes bénévoles, qui œuvrent pour le bien des habitants de notre commune en apportant chacune et chacun ses compétences.

En juin 2023 l'AG a élu par acclamation un comité constitué de 6 membres qui se sont répartis les services de la manière suivante :

- Marilyne Rodel, présidente et responsable des Transports bénévoles
- Bernard Stutzmann, vice-président et répondant pour les chauffeurs bénévoles
- Florence Vago, trésorière et conseillère financière
- Monique Murisier, secrétaire pour les PV et différents courriers
- Sarah Reymond, représentante des enfants et des familles
- Ainsi que Marie-Claire Jordan **qui a démissionné en automne 2023**

### Fonctionnement et buts de l'EF

L'Association a pour buts :

- d'offrir un soutien aux habitants de la Commune de Blonay - Saint-Légier,

- de soutenir des projets spécifiques destinés à l'enfance,
- de gérer notamment le Service des Transports bénévoles,
- d'apporter, dans la mesure du possible, une aide d'urgence aux personnes en difficulté,
- et de créer, si nécessaire, de nouveaux services répondant aux besoins exprimés dans la commune de Blonay - Saint-Légier.

Concrètement, en 2023 nous avons ainsi offert quelques « bons coups », soit :

1 coup de main là où il le faut, 1 coup d'œil sur les aides et assistances existantes, 1 coup de fil pour garder le lien, 1 coup de pouce pour une aide financière, un coup de maître pour un soutien scolaire, 1 coup de volant avec plus de 3000 transports bénévoles sur l'année.

Pour gérer le tout, le comité s'est réuni toutes les 6 à 8 semaines au cours de l'année 2023 et, n'ayant ni bureau ni infrastructure particulière, c'est dans le Centre de vie infantile Pain d'Épice à St-Légier que nous sommes chaleureusement accueillis.

Lors de nos séances : nous prenons position pour des aides urgentes et ponctuelles. Chaque appel d'aide est discuté au sein du comité de manière confidentielle, discrète et respectueuse. Nous essayons toujours de répondre au plus vite afin d'aider les personnes en difficulté.

En cas d'urgence, les demandes sont discutées entre la présidente et la trésorière avec un contact et réponse dans les 48h, au grand soulagement de ces personnes en détresse.

Notre service ne se substitue pas à un autre organisme existant mais intervient lorsque toutes les autres solutions ont été étudiées et épuisées. Ce sont ainsi plusieurs familles ou personnes qui ont bénéficié de notre aide l'année passée par des conseils, une orientation de certaines situations vers d'autres instances, des contacts avec plusieurs organismes tels que le chômage, les services sociaux, des infirmières de liaison. Nous avons rendu différents services administratifs et offert une grande écoute. Nous avons également aidé des familles en situation de précarité par nos « paniers du cœur » avec bons d'achat, par le paiement de certaines factures ou de pensions de garderie.

Nous ne venons donc pas en aide qu'aux seniors, mais sommes également attentifs aux besoins des enfants accueillis dans les différentes structures pré et parascolaires, afin d'apporter une aide à cette frange de population. Nous débattons encore des soucis de logistique du service des transports bénévoles, qui est la prestation la plus visible de notre Entraide et vous en saurez plus tout à l'heure à la lecture du rapport de ce service fort utilisé.

En 2023 notre site internet est devenu opérationnel avec un nombre incroyable de visites dépassant les 1500 connexions chaque mois ! Il s'agit d'un site informatif utile à nos habitants. Si vous avez eu la curiosité de visiter notre site vous aurez eu le plaisir de voir les aquarelles de M. Byland, peintre bien connu de notre commune, qui défilent au haut de l'écran à chaque clic. Ces aquarelles ont été mises gracieusement à disposition de notre association par l'artiste.

En fin d'année c'est également M. Byland qui nous a généreusement offert les magnifiques aquarelles de notre action « cartes de vœux », envoyées à tous les ménages de notre commune, rappelant ainsi à nos habitants l'existence de l'Entraide avec ses différents services.

Nous avons également été invités au printemps passé par la Coop pour sa journée de « Bonne Action » où 3 membres du comité ont pu présenter notre association et au terme de laquelle un magnifique don nous a été offert par le magasin.

A relever encore que la commune de Blonay – St-Légier invite chaque année 1 représentant de notre association à son traditionnel repas des aînés, où cette année le vice-président a pris la parole pour une brève présentation de notre Entraide et un appel pour trouver de nouveaux chauffeurs. Appel entendu !

### **Les membres de notre association**

Nous avons le plaisir de vous annoncer un nouveau record d'adhésions au 31 décembre 2023, soit 508 personnes ou famille. Cela représente le 10% des ménages de Blonay - Saint-Légier, ce qui nous réjouit : notre association n'est pas seulement connue, mais bien aussi reconnue.

Le statut de membre de notre association s'obtient par un versement d'une cotisation de CHF 30.- suite à notre courrier « tout ménage » envoyé en automne. Cette cotisation volontaire est une marque de soutien à notre mission puisqu'elle n'offre « que » l'abonnement au JEF, soit le journal de l'Entraide Familiale Vaudoise que vous avez reçu 6x au cours de 2023.

En effet : pour être aidé par notre association il n'y a pas de condition particulière. Selon nos statuts : nous apportons, dans la mesure du possible, une aide aux personnes en difficulté, ceci sans notion d'adhésion et de cotisation. Ce principe nous permet d'agir rapidement pour chaque appel au secours.

### **Relation inter-associations :**

Notre association est membre de l'Entraide Familiale Vaudoise EFV qui est notre faîtière et qui nous offre les avantages suivants : réunions régionales avec moult échanges, conseils, services informatiques, soutien en cas de litige, le journal JEF, un appui logistique, une assurance juridique, etc. Mentionnons également une action spéciale organisée par l'EFV pour un rapprochement intergénérationnel par laquelle nous avons pu présenter notre service de transports bénévoles dans les pages du journal communal, Commun'Info, en septembre 2023.

L'Entraide de Blonay - Saint-Légier est également affiliée à Bénévolat-Vaud. Par cette adhésion, nos chauffeurs bénéficient d'une assurance CASCO totale pour leur véhicule en cas d'accident, ainsi que des cours organisés pour eux : bénévole au volant, conduire en toute confiance : cours théorique et pratique, etc. Ces cours sont payants mais ils sont offerts à nos chauffeurs bénévoles par notre association.

Notre service est encore en lien avec les 4 Roues Bénévoles de Vevey puisque la présidente est membre de leur comité. Ce sont des échanges réguliers utiles et positifs que nous entretenons avec Vevey.

Et enfin nous collaborons également avec les TMRE et sa directrice, Mme Chamorel, qui nous épaula dans des situations particulières ou difficiles.

### **Les comptes :**

Ils vont vous être présentés au point 5, mais relevons que notre association peut offrir son aide essentiellement grâce aux cotisations de nos membres, ainsi que par des dons souvent généreux et notre vente de cartes de vœux en fin d'année.

Il est à noter que nous ne recevons aucune subvention cantonale. Au niveau communal nous avons reçu un don, comme depuis quelques années, spécifiquement pour nos frais de fonctionnement du service des transports, ainsi qu'une participation financière pour le souper des chauffeurs bénévoles en fin d'année, soutien très apprécié.

Nous aimerions encore relever un geste magnifique de quelques jeunes gens, qui, en fin de scolarité obligatoire, nous ont offert le montant d'une collecte lors de la fête d'été où un montant de plus de 300.- a été versé sur notre compte. Un immense merci pour leur initiative et pour ce geste généreux. Plus haut nous évoquions la notion d'intergénérationnelle ... voilà un bel exemple !

Nous profitons alors de remercier tous les donateurs : privés, organisme, sociétés et la Commune qui nous permettent de poursuivre nos buts d'entraide pour les habitants de Blonay et St-Légier.

Pour terminer : un petit mot de remerciement spécial à tout le comité de notre Entraide qui offre son temps, ses idées, ses compétences et sa générosité tout au long de l'année : les actions de l'Entraide ont pu être menées à bien grâce à cette collaboration efficace et respectueuse ! Le climat qui règne dans nos comités est excellent et nous avons beaucoup de plaisir à nous rencontrer en terminant chaque fois par une verrée appréciée, dans la joie et la bonne humeur !

En conclusion :

**Si le bénévolat n'est pas payé, ce n'est pas parce qu'il ne vaut rien, c'est parce qu'il n'a pas de prix !**

Merci de votre attention.

Blonay, le 3 juin 2024